
サテライト市長室 in 宇和 意見交換報告書 

 

開催日時 令和５年８月 20 日（日）9 時 00 分～9 時 50 分 

会 場 教育保健センター４階 研修室 

出席者 

団体 ミライノタネ 

市 市長、学校教育課、総務課 

 

【交換内容（要旨）●：団体からの意見 ⇒：市】 

※内容については、主な意見を抜粋して記載しております。 

 

テーマ１ ＜オルタナティブスクール設立について＞ 
 

●西予市に授業やテストなどの数字的な評価をしない、今の 

学校教育とは、異なる「オルタナティブスクール」という

教育方針の学校を立ち上げたいと考えている。 

 

●私たちが考えるオルタナティブスクールは、単独でその学 

校に通うということではなく、公立などの学校に在籍しつ 

つ、選択肢として、オルタナティブも通っても構わないと 

いうイメージ。 

 

●授業などがないため、１日のスケジュールは、子ども自身 

が決めるという流れ。それを私たちスタッフがサポートし 

ていく。 

 

⇒１日のスケジュールを決めるのに、子どもたちの自由を全 

て受け入れるのか？それともある程度制限を設けるのか？ 

●どうしたらそれができるかなどをスタッフと子どもで話し 

合いをしながら進めていきたいと考える。とにかく子ども 

たちの「やりたい」という考えを優先したい。 

 

●今年の６月から宇和町岩木にあるカフェを利用して、月に 

１、２回程度のプレスクールを開催。６人の利用があり、 

内訳としては、市内３人、市外３人という状況。 



テーマ２ 

テーマ３ 

＜補助金や助成金などについて＞ 

＜公立学校以外を選択した子に対しての助成金について＞ 
 

●自治体の支援について、「オルタナティブスクール」など 

に、佐賀県が助成制度を創設。小中学生を対象に、「入学 

準備金２万円」と「月４万円の助成」。このお金は、団体 

への支援ではなく、保護者に対する直接的な支援になる。 

 

●お金のサポートについては、我々だけでは解決できないと 

ころ。我々もお金を頂かないと運営が厳しいという現状。 

そういったところを、市と協力して、助成金を出してもらう 

ことにより通いやすくなるのかな、と考えている。 

⇒現状では、皆さんの取り組みに対して、行政が助成するの 

は難しいというところ。 

 

●西予市は、空き家が多くあると伺った。プレスクールに通 

っている子は、ほとんどが市外の方であり、仮に、オルタ 

ナティブスクールが西予市にできれば、県外からのニーズ 

もあると思う。そうなった場合に、「空き家」を有効利用

し、移住に繋がる可能性もある。30 代や 40 代の方が移

住。もしくは、子どもだけが、平日、西予市に来て、１週

間、２週間寮生活をして空き家を活用したら面白いのでは

ないかと考えている。 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



開催日時 令和５年８月 20 日（日）10 時 00 分～10 時 15 分 

会 場 教育保健センター４階 研修室 

出席者 

団体 温泉仲間 

市 市長、まちづくり推進課、総務課 

 

【交換内容（要旨）●：団体からの意見 ⇒：市】 

※内容については、主な意見を抜粋して記載しております。 

 

テーマ１ ＜生活交通バス料金改定について＞ 
 

●游の里温泉に行くとなると、生活交通バスで往復「600 

円」、温泉料を含めると、１回で約千円の費用が掛かって 

くる。なので、料金を半額にしてもらえればと思う。 

 

●私たちも温泉好きだから、他の買い物などを我慢して行っ 

ている状況。独り身には高い金額と思う。 

 

●家のお風呂は、１人で沸かすことやお掃除のことも考える 

となかなかできない、という点もある。３回行ったら３千 

円。バス料金安くしてもらうか、サービス券を増やしても 

らうかしてほしい。 

⇒昔は、無料の温泉巡回バスがあった。そのバスも車の故障

が続きで、廃止になったというのが、巡回バスの現状。 

 

⇒今、普段の生活の中で色々な物が物価高で上がってきてい

る。この「300 円」というバス料金は、据え置きたい。

今、この料金を上げるという考えはないが、ただ、回数券

が現状 11 枚というところを、増やせないか検討する。 

 

 

 


